

JUILLET-AOÛT 2025

**Répartition des poubelles
publiques - p03**

Plus visibles, plus efficaces,
mieux situées

**Moustique tigre :
petit mais à surveiller - p04**

Adoptez les bons réflexes
pour vous protéger

**Inauguration
de l'avenue du Préau - p04**

Une première
« rue jardin » à Etterbeek

LA VIE ETTERBEEKOISE

*111

VOTRE MENSUEL OFFICIEL D'INFORMATION COMMUNALE



**Nouvelle opération de bons
communaux pour des projets
durables et locaux**



etterbeek.brussels

VOTRE COLLÈGE EN UN COUP D'ŒIL



Vincent DE WOLF

BOURGMESTRE

02 627 23 00

vincent.dewolf@etterbeek.brussels

Académies - Administration générale & Personnel communal - Affaires internationales - Climat - Coordination des Grands projets - Développement économique et commercial - Jeunesse - Logement - Participation - Petite enfance - Police & Prévention - Propreté publique - Relations publiques & Communication - Tourisme



Arnaud VAN PRAET

PRÉSIDENT DU CPAS

02 627 21 00

arnaud.vanpraet@cpas-etterbeek.brussels



Patrick LENAERS

1^{ER} ÉCHEVIN

02 627 23 01

patrick.lenaers@etterbeek.brussels

Officier de l'Etat civil - Population - Animations & festivités



RACHID MADRANE

2^{ÈME} ÉCHEVIN

02 627 27 27

rachid.madrane@etterbeek.brussels

Cohésion sociale - Culture - Finances & Budget



Frank VAN BOCKSTAL

3^{ÈME} ÉCHEVIN

02 627 23 25

frank.vanbockstal@etterbeek.brussels

Affaires néerlandophones - Aménagement du territoire & Urbanisme - Emploi & Entrepreneuriat - Informatique & E-Gouvernement - Marchés publics & Economat - Sport



Colette NJOMGANG-FONKEU

4^{ÈME} ÉCHEVINE

02 627 23 53

colette.njomgang-fonkeu@etterbeek.brussels

Egalité des chances & Diversité - Enseignement - Lutte contre les discriminations - Solidarité internationale



Maryam MATIN FAR

5^{ÈME} ÉCHEVINE

02 627 23 52

maryam.matinfar@etterbeek.brussels

Action sociale - Volontariat



André DU BUS

6^{ÈME} ÉCHEVIN

02 627 27 00

andre.dubus@etterbeek.brussels

Bâtiments publics - Espace public - Mobilité & Travaux publics - Promotion de la Santé



Aziz ES

7^{ÈME} ÉCHEVIN

02 627 27 08

aziz.es@etterbeek.brussels

Bien-être animal - Brocantes, Foires & Marchés - Cultes & Laïcité - Formation continuée - PME & Classes moyennes

EDITO*



Vincent De Wolf

Votre bourgmestre

Des projets d'avenir, des symboles retrouvés

Chère Etterbeekoise, Cher Etterbeekois,

L'été arrive avec son lot de légèreté, de rencontres et de découvertes. À Etterbeek, cette période n'est pas synonyme de pause : c'est souvent un moment d'avancement pour de nombreux projets, petits et grands, qui façonnent la commune que nous aimons.

Parmi eux, je tiens à mettre en lumière le lancement de notre deuxième opération de financement participatif, annoncée fin juin. Après le succès remarquable des premiers bons communaux qui avaient permis de

“ Ce modèle, qui conjugue responsabilité budgétaire et implication citoyenne, est à mes yeux un exemple de ce que peut être une gouvernance locale moderne, efficace et solidaire. ”

financer la construction d'une nouvelle crèche, nous avons souhaité poursuivre cette dynamique citoyenne. Cette fois, ce sont cinq projets locaux, durables et à fort impact social, que nous vous proposons de soutenir. Isolations de toitures, panneaux photovoltaïques, rénovation d'équipements scolaires, extension du stade communal... autant d'actions utiles qui participent à nos engagements climatiques, à travers notre Plan Climat, mais aussi à la bonne gestion de nos finances communales. Ce mo-

dèle, qui conjugue responsabilité budgétaire et implication citoyenne, est à mes yeux un exemple de ce que peut être une gouvernance locale moderne, efficace et solidaire.

Dans un autre registre, cette édition de votre journal vous présente notre nouveau plan d'optimisation des poubelles publiques. Moins visible peut-être, mais tout aussi fondamental pour le cadre de vie. La propreté reste une priorité de chaque instant — surtout en été — et j'ai toujours assumé cette compétence comme bourgmestre, malgré les critiques qu'elle suscite parfois. Car il en va de notre quotidien, de notre vivre-ensemble et du respect dû à chaque habitant.

Enfin, je ne pouvais conclure cet édito sans évoquer un retour attendu : celui du buste d'Hergé, sur la place de Theux. Cette œuvre avait dû être retirée après des dégradations. Grâce à un nouveau système de protection, elle retrouve aujourd'hui sa place, au cœur du quartier qui a vu grandir Georges Remi, alias Hergé. Ce n'est pas qu'un simple buste en bronze : c'est un pont entre générations, un clin d'œil tendre à l'enfance et à la culture populaire qui fait aussi l'identité d'Etterbeek. Merci aux services communaux qui ont permis ce retour, et à tous ceux qui prennent soin de notre espace public.

Au nom des membres du Collège des bourgmestre et échevins, je vous souhaite un bel été, plein de chaleur humaine, de repos mérité... et peut-être d'une redécouverte de notre belle commune au détour d'un parc, d'une façade rénovée ou d'un souvenir retrouvé.



* ZOOM

Propreté : un plan harmonieux et équilibré pour optimiser l'implantation des corbeilles publiques

Revoir la répartition des poubelles sur l'espace public en tenant compte du contexte et des réalités rencontrées sur le terrain : c'est là l'objectif de cet ambitieux projet actuellement mené par le service communal de Propreté.

Un travail de longue haleine répondant aux attentes de la population

La tendance était déjà apparue en 2022 lors du Forum de la Propreté organisé afin de présenter à la population le contexte et les enjeux du domaine et pour l'inviter à exprimer ses attentes en la matière : de nombreux habitants estimaient en effet nécessaire de mener une réflexion sur la répartition des poubelles sur l'espace public. Dans la foulée, un appel avait été lancé en 2023 via la plateforme citoyenne Fluicity en vue de faire le plein d'idées pour améliorer la propreté à Etterbeek. Là encore, parmi les 10 propositions retenues, et au final sur le podium des 3 projets lauréats appelés à être concrétisés grâce à un budget de 60.000 €, figurait la volonté d'optimiser l'implantation des corbeilles publiques. Un jeu d'équilibre difficile compte tenu des différentes approches envisagées (certains souhaitant multiplier les points de dépôt, d'autres préconisant leur suppression) et des spécificités du terrain, auquel l'équipe du Plan communal de Propreté s'est depuis attelée et qui commence désormais à prendre forme.

Une distribution rationnelle, homogène et équilibrée

Jusqu'il y a peu, plusieurs sortes de poubelles pouvaient être observées à Etterbeek (corbeilles solaires compactrices, de type « tulipe », à anneau, en plastique, en fonte, etc.). Leur disposition ne suivait aucune logique particulière, celles-ci étant surtout placées en fonction des demandes ou des problèmes de malpropreté rencontrés au sein de chaque quartier. Une analyse détaillée de leur répartition et des impacts engendrés par leur (non-)présence (quantité de déchets au sol, dépôts clandestins, etc.) a toutefois permis d'élaborer un plan ambitieux visant leur optimisation et leur harmonisation. L'objectif, à terme, étant d'installer le même type de corbeille partout sur le territoire de la commune*, mais aussi et surtout d'en installer moins mais mieux.

*Excepté à certains endroits permettant le recyclage des déchets, où des îlots de tri ont été ou seront prochainement installés (parcs de Fontenay-sous-Bois et du Mouchoir, place du Roi Vainqueur, place Van Meyel, etc.).

- Zones où la réorganisation des corbeilles publiques est terminée
- Zones au sein desquelles cette opération est en cours d'exécution

- Zones prochainement appelées à être traitées
- Voiries régionales dont la gestion n'est pas assurée par la commune

Un modèle attrayant facilitant la manutention

Au cours des dernières années, une nouvelle catégorie de poubelle a été testée par la commune. Tout d'abord rue des Tongres, puis dans le quartier Volontaires avant d'être peu à peu introduite ailleurs, chaque fois que la situation le permettait. C'est ce modèle qui a été retenu et qui est à présent appelé à être généralisé un peu partout à Etterbeek. De couleur jaune vif pour une plus grande visibilité, ces corbeilles dotées d'un design contemporain ont un diamètre d'ouverture réduit permettant d'éviter les bourrages de déchets ménagers et disposent

également d'un plus grand volume capacitaire (70 litres) que les poubelles classiques. Ces corbeilles en aluminium sont moins lourdes et plus ergonomiques pour nos agents. Leur coût de 1.200€ HTVA/unité incite les agents communaux à repenser leurs emplacements de manière stratégique, permettant par ailleurs une plus grande efficacité au moment de la collecte, donc un meilleur suivi de leur remplissage et de la propreté en leurs abords. **Pour information, les camions collecteurs de la commune sont actifs 7j/7, avec un focus sur les parcs et les quartiers commerçants le samedi et le dimanche.**



Quelques chiffres et comment nous aider

- 600 corbeilles publiques à Etterbeek (350 sur les voiries communales – 250 sur les voiries régionales), soit à peu près une pour 80 habitants.
- Une poubelle tous les 30 m environ et tous les 15 m dans les zones commerçantes, la plus grande distance entre deux d'entre elles – située au cœur d'un quartier résidentiel – étant de 126 m.

Malgré tous les efforts consentis pour faire d'Etterbeek une commune propre et agréable à vivre, nos équipes restent quotidiennement confrontées à des problèmes de malpropreté ainsi qu'à des comportements inciviques à ce niveau. Pour identifier les « points noirs » et agir rapidement et efficacement, elles se basent sur les retours des agents de terrain, des statistiques et analyses effectuées en interne et différents outils tels que l'application régionale FixMyStreet. N'hésitez toutefois pas, vous, aussi à les informer si vous constatez un acte de malpropreté !

i Service Propreté
0800 25 755 – proprete@etterbeek.brussels



* ACTU

Le moustique tigre de plus en plus présent à Bruxelles

Ça y est, l'été est là : place au soleil, aux vacances et aux loisirs et moments de détente en extérieur ! Cette saison marque toutefois aussi le retour de nombreux parasites et insectes piqueurs, parmi lesquels le moustique tigre s'est depuis quelques années taillé une place de choix au sein de nos contrées.

Apprendre à le (re)connaître pour mieux l'éviter

Plus petit que le moustique « classique » (environ 4 à 5 mm de longueur), le moustique tigre est principalement actif en journée : c'est donc surtout à ce moment-là que la femelle s'attaque aux humains et aux animaux (le mâle ne pique pas) dans le but de leur prélever du sang pour nourrir ses œufs. Cette espèce se distingue facilement grâce aux rayures noires et blanches présentes sur le corps et les pattes ainsi que par la ligne blanche affichée sur le thorax. À la fois vif et féroce, son vol est par ailleurs difficile à entendre, ce qui en fait un ennemi particulièrement redoutable.

Originaire d'Asie du Sud-Est, il se propage principalement via le trafic automobile et le transport de certains matériaux tels les pneus usagés ou les plantes d'intérieur de type « Lucky Bamboo ». Une fois arrivé à destination, il se reproduit dans de petites quantités

d'eau stagnante (sous les pots de fleurs, dans les citernes d'eau de pluie, les gouttières bouchées, etc.), ce qui lui permet de proliférer rapidement et, donc, de s'implanter durablement.

Quelques conseils pour limiter sa propagation

- **Rompres le cycle de reproduction en drainant les sites de ponte.** Évitez les eaux stagnantes : nettoyez et videz les pots de fleurs, les seaux et les abreuvoirs au moins une fois par semaine. Couvrez les citernes (par exemple avec une moustiquaire) et nettoyez-les aussi régulièrement. Conservez vos gouttières propres et dégagées...
- **Empêchez sa venue chez nous via nos déplacements durant les vacances** Avant de quitter le Sud de l'Europe, vérifiez que votre véhicule et vos bagages n'ont pas été colonisés par des moustiques tigres.



• Signaler sa présence si on le repère et coopérer lors des opérations sanitaires

- Utilisez la plateforme de signalement en ligne de Sciensano (surveillancemoustiques.be).
- Permettez aux services d'inspection et/ou de contrôle d'accéder à votre jardin si une visite est prévue.

Des nuisances et des risques pour la santé

Outre les désagréments engendrés par cette espèce invasive lorsqu'on se promène à l'extérieur ou que l'on souhaite profiter du soleil dans un jardin ou sur une terrasse, ce nuisible peut aussi transmettre certains agents pathogènes. Bien que ces maladies ne circulent actuellement pas en Belgique, la simple présence du moustique tigre chez nous peut augmenter le risque d'épidémies futures.

1 Service Transition écologique
02 627 27 85 – etterbeek.durable@etterbeek.brussels

*

L'avenue du Préau s'est muée en « rue jardin »



Le bourgmestre Vincent De Wolf et l'échevin des Travaux publics, André du Bus, ont coupé le ruban d'inauguration de l'avenue du Préau.

Le ciel était menaçant le samedi 7 juin dernier sur l'avenue du Préau, mais les premières gouttes de pluies ont attendu que les autorités communales y coupent le ruban inaugural avant de tomber ! Jusqu'au bout, tout s'est donc bien déroulé avec ce chantier qui avait démarré en début d'année et dont le planning a été respecté au jour près, au grand soulagement des riverains.

Ceux-ci ont d'ailleurs joué un rôle essentiel dans ce projet. Tout a démarré en effet lors d'un diagnostic en marchant organisé en 2022 au cours duquel les habitants avaient souligné les dangers liés au stationnement sauvage.

Dans un premier temps, la commune avait pris des mesures provisoires pour y remédier, en plaçant des potelets et en renforçant la signa-

lisation. Mais dans la foulée, le service des Travaux publics a planché sur un projet de réaménagement global de l'avenue du Préau visant à la reconvertir en véritable « rue jardin ».

Réaménagement global et modèle de participation

L'avenue s'est ainsi transformée en espace de plain-pied accordant une large prépondérance aux piétons et limitant la vitesse des automobilistes à 20km/h, sans réduction du nombre de places de stationnement. Des nouvelles plantations ajoutent une touche d'esthétique et le dispositif d'arceaux vélos a été renforcé pour accueillir les vélos cargos.

Un soin tout particulier a aussi été consacré au revêtement des sols et à leur perméabilité. Le pavage avec interstices limite les risques d'in-



Le nouveau look de l'avenue du Préau.

ondation, ce qui cadre parfaitement avec l'un des objectifs de notre plan Climat communal.

Autre particularité : à chaque étape, la commune a veillé à ce que ce projet soit concerté avec les riverains. Leurs suggestions concernant l'accès aux garages, le choix du mobilier urbain ou l'éclairage, par exemple, ont été prises en considération.

C'est probablement l'une des raisons pour lesquelles ils avaient le sourire lors de l'inauguration. « Les travaux se sont déroulés sans accroc et le résultat est positif : de la verdure, des voitures qui roulent moins vite et plus de place pour permettre à nos enfants de jouer en sécurité », résumaient ainsi avec satisfaction Pauline, Sébastien, Lili et Laurens, voisins et habitants de l'avenue du Préau.

*



De gauche à droite : Laurens, Lili, Pauline, Sébastien et leurs enfants.

* ENTRETIEN

Protégez votre vélo : des conseils concrets contre le vol !

Kevin Kavi, inspecteur de police au sein de la zone Montgomery, vous propose des conseils simples et efficaces pour mieux protéger votre deux-roues.



Kevin Kavi
Inspecteur de police
Zone Montgomery

Les vols de vélos sont-ils vraiment si fréquents dans notre pays ?

Kevin Kavi : Malheureusement, oui. Chaque année, des milliers de vélos sont volés en Belgique. Et notre zone – qui couvre Etterbeek, Woluwe-Saint-Pierre et Woluwe-Saint-Lambert – n'est pas épargnée. Adopter les bons réflexes est essentiel pour ne pas grossir ces statistiques !

Quelles sont les bonnes pratiques à adopter pour éviter de se faire voler son vélo ?

K.K. : En prenant quelques précautions, vous pouvez considérablement réduire les risques de vol. Premièrement, attachez toujours votre vélo, même pour un arrêt de courte durée. Ensuite, nous recommandons

d'utiliser deux antivols robustes, de bonne qualité et, de préférence, de types différents : par exemple, un antivol en U et un antivol pliable. Cela complique grandement la tâche des voleurs. Enfin, choisissez un lieu de stationnement sécurisé, visible, fréquenté et bien éclairé. Un vélo bien en vue dissuade davantage les voleurs.

Au-delà de l'antivol, existe-t-il d'autres moyens de prévention ?

K.K. : Oui, deux démarches complémentaires sont fortement conseillées. La gravure du vélo permet de l'identifier plus facilement en cas de vol. De plus, l'enregistrement du vélo sur la plateforme officielle Mybike (mybike.belgium.be) est un vrai plus. Cela permet de lier

officiellement le vélo à son propriétaire. Une fois le vélo enregistré, vous recevrez un autocollant à apposer sur le cadre, ce qui agit comme un signal de dissuasion.

Concrètement, pourquoi ces démarches ont-elles un réel impact ?

K.K. : Elles facilitent énormément le travail de la police. Un vélo gravé ou enregistré est plus facilement identifiable. Et surtout, plus un vélo est protégé, moins il est attractif pour les voleurs. Il n'existe pas de solution unique pour se prémunir contre le vol, c'est l'accumulation de bonnes pratiques qui permet de réduire considérablement les risques.

 police.be/5343

*

Des spécialistes à votre écoute



Les membres du service prévention de la zone de police Montgomery sont à votre disposition pour toute question concernant la sécurité de votre vélo. Vous pouvez les contacter via le formulaire de contact sur police.be/5343 ou par e-mail à l'adresse zpz.montgomery.prevent@police.belgium.eu.

*

Des aides disponibles

Saviez-vous que la commune d'Etterbeek vous propose deux primes pour sécuriser votre vélo ?

- **La prime « Cadenas » ou « Traceur GPS » :** Les Etterbeekois souhaitant acquérir un cadenas* ou un traceur GPS pour leur vélo peuvent solliciter une prime équivalente à 30 % de son coût d'achat, avec un plafond fixé à 50 € pour le cadenas et 75 € pour le traceur GPS. Cette prime est versée sous forme de chèques locaux « Broebel » d'une valeur faciale de 5 euros et ce, sous réserve de leur disponibilité.

*Le modèle choisi doit répondre aux exigences minimales de résistance et d'efficacité contre le vol.

- **La prime « Dispositif » :** Cette aide concerne l'aménagement de dispositifs de stationnement pour vélos sur les espaces privés mais accessibles au public. Toute personne physique ou morale s'engageant à installer ce type d'équipement peut bénéficier d'une prime équivalente à 50 % du prix total d'achat, avec un plafond fixé à 1.000 €.

 **Service Prévention**
02 737 02 01
etterbeek.brussels

*

La zone de police Montgomery vous ouvre ses portes

Le dimanche 14 septembre 2025, la zone de police Montgomery vous donne rendez-vous de 10h à 17h sur la place du Tomberg à Woluwe-Saint-Lambert pour une journée portes ouvertes pas comme les autres !

Au programme :

- Démonstrations spectaculaires (chiens, interventions, techniques spéciales...)
- Stands interactifs pour petits et grands
- Rencontres avec les équipes (et leurs collègues à quatre pattes)
- Animations surprises
- Et bien sûr... de quoi vous restaurer entre deux découvertes

*

Etterbeek lance une 2^{ème} opération de financement participatif

Chose promise, chose due : à l'issue de la 1^{ère} action de financement participatif qu'Etterbeek avait initiée avec succès en septembre 2024, nous nous étions engagés à rééditer rapidement l'expérience. D'une part, pour en faire bénéficier davantage de citoyens et, d'autre part, pour concrétiser d'autres projets sociaux, durables et utiles pour la population. C'est le cas dès cet été ! Fin juin, nous avons annoncé publiquement une 2^{ème} opération de « crowdlending » qui rassemble cette fois cinq offres de souscriptions distinctes portant chacune sur des projets menés notamment en faveur de la jeunesse et du bien-être des habitants dans les quartiers.



Vincent De Wolf
Bourgmestre

Il y a un peu moins d'un an, Etterbeek était à la Une pour avoir été la première commune en Belgique à lancer un bon communal visant à mobiliser l'épargne des citoyens pour contribuer financièrement à la construction d'une nouvelle crèche sur son territoire. Un pari a priori audacieux, mais gagné en un temps record ! Quelques heures avaient suffi pour atteindre l'objectif fixé à 1,2 million €.

L'enthousiasme du public pour cette initiative fut tel qu'une liste d'attente regroupant les citoyens souhaitant participer en cas de désistement avait été ouverte... et tout aussi rapidement clôturée en raison du nombre d'inscriptions. Ce véritable plébiscite ne pouvait évidemment que nous encourager à reproduire l'expérience dès que l'occasion s'en présenterait.

Il n'aura pas fallu attendre longtemps : fin juin, le collège a décidé de lancer une 2^{ème} opération de crowdlending, établie elle aussi en partenariat avec « Spreds », prestataire agréé spécialisé dans le financement participatif.

Cinq projets et quelques différences

Comme ce fut le cas en 2024, cette 2^{ème} opération de « crowdlending » s'inscrit dans le cadre du Plan Climat (initialement budget carbone) dont le but, rappelons-le, est de permettre à la commune d'atteindre la neutralité carbone en 2050. Mais il y a quelques différences par rapport à la première opération menée en septembre dernier :

- Votre participation financière ne contribue pas à la réalisation d'un seul projet communal mais de cinq projets différents (voir ci-contre).
- Le montant minimal par investisseur est toujours de 1.000 € mais cette fois, un maximum est fixé à 5.000 € par projet. Chaque projet fait l'objet d'une souscription distincte : celui ou celle qui désire investir dans plusieurs ou dans les cinq projets peut donc engager un montant maximal de 25.000 € (5.000 € par projet).

Une « sursouscription » (investir plus de 5.000 € dans un projet) est possible mais, dans un premier temps, seul le montant autorisé est pris en compte. Si la somme globale nécessaire à la réalisation du projet n'est pas atteinte au terme de la campagne, le solde excédentaire est ajouté au 5.000 € déjà comptabilisés.

- L'offre de souscription est toujours ouverte aux Etterbeekois et au non Etterbeekois mais le prêt est cette fois effectif pour une durée de 5 ans.
- Le taux d'intérêt annuel brut garanti est particulièrement attractif compte tenu des conditions du marché : 3,94% pour les Etterbeekois et 3,44% pour les non-Etterbeekois.
- La somme globale à atteindre (pour les 5 projets) s'élève à 3.080.000 €.

Une précision encore : la période de souscription pour cette 2^{ème} opération est fixée à 2 semaines (jusqu'au 14 juillet). Elle peut être prolongée ou suspendue jusqu'en septembre en fonction des montants récoltés. Les souscriptions sont déjà ouvertes depuis quelques jours. Pour autant que les campagnes d'investissement soient encore en cours au moment où vous lisez ces quelques lignes, ne tardez donc pas si vous voulez y participer et accédez directement à la plateforme de Spreds en scannant ce code QR :



Pour rappel, investir présente de sérieux risques, y compris la perte totale ou partielle de capital. Avant tout engagement, nous vous invitons à prendre connaissance de la fiche d'informations clés sur l'investissement et les facteurs de risques disponible sur la plateforme de Spreds.



Le Pavillon des jeunes accueillera des ateliers et animations dans le quartier Rolin.

5 projets durables pour les jeunes et la vie de quartier

Voici les cinq projets au financement desquels la commune vous invite à participer :

Pavillon des jeunes

Situé rue Général Henry, à l'arrière des immeubles de Log'Iris, il abritera des activités organisées notamment pour les jeunes du quartier et sera entièrement passif. Ce chantier est prévu pour fin 2025.

Toiture de l'école Claire-Joie

L'objectif est de restaurer son étanchéité et de l'isoler. Ce chantier est prévu pour fin 2025.

Toiture de l'école Les Marronniers – Les Carrefours

Les objectifs sont les mêmes qu'à Claire-Joie et ici aussi, les travaux sont prévus pour 2025.

Châssis du Centre d'Enseignement Ernest Richard

L'école est équipée de châssis à simple vitrage très énergivores. Il faut les remplacer. Le chantier pourrait démarrer dès l'automne 2025.

Stade communal Guy Thys

Le projet prévoit l'extension des vestiaires, l'aménagement d'une salle de sport dédiée à la boxe et de deux salles polyvalentes (l'une pour une école des devoirs, l'autre pour des activités socio-culturelles). Ces travaux permettront aussi d'améliorer la performance énergétique de la tribune, de remplacer la billetterie et de créer un parking vélo. Ils devraient démarrer cette année encore.



L'extension des équipements du stade communal vise à répondre aux besoins croissants des utilisateurs du site, tout en renforçant le lien social au sein du quartier.



* ACTION POLITIQUE

Notre engagement : faciliter l'intégration des personnes en situation de handicap

Lors du conseil communal du 26 mai 2025, Etterbeek s'est officiellement engagée en signant la charte de l'inclusion de la personne en situation de handicap en vue d'obtenir le label « *Handycity* » en 2030. Très concrètement, cela signifie que durant cinq ans, les services communaux vont œuvrer de façon transversale pour améliorer significativement et durablement le quotidien des personnes concernées.



Maryam Matin Far
Échevine de l'Action sociale



L'échevine de l'Action sociale, Maryam Matin Far, avait déjà annoncé dans ce journal il y a quelques mois la volonté de la commune d'Etterbeek de s'investir auprès des professionnels mais aussi des citoyens et citoyennes pour faciliter l'inclusion des personnes porteuses d'un handicap. Cet engagement a été officialisé dans une charte communale qui balise les actions de la commune autour de cinq grands axes :

- **Une fonction consultative et de sensibilisation**

Consultation des personnes touchées et sensibilisation du personnel communal et paracommunal.

- **L'accueil de la petite enfance et l'inclusion scolaire et parascolaire**

La commune s'engage à former son personnel pour l'accueil et l'encadrement d'enfants à besoins spécifiques. Elle développe également une politique d'inclusion et/ou d'intégration ainsi qu'une démarche d'accessibilité qui permettront à ces enfants de suivre un parcours pédagogique de qualité.

- **L'emploi**

La commune s'engage à mener une politique d'emploi de personnes en situation de handicap ambitieuse, tant dans l'engagement de celles-ci que dans la mise en place de mesures inclusives comme la sous-traitance à des entreprises de travail adapté (ETA).

- **L'accessibilité plurielle (information - transport - parking)**

Il s'agit ici de rendre l'information accessible à toute la population, de veiller à l'accessibilité des lieux ouverts au public ou encore de veiller au respect des emplacements réservés aux détenteurs et détentrices d'une carte de stationnement spécifique.

- **L'inclusion dans les loisirs : sport, culture, nature, événements**

L'objectif est ici d'implémenter une politique culturelle et de loisirs qui soit inclusive en permettant l'accès et la participation à ces activités aux personnes porteuses d'un handicap. La commune s'engage aussi à promouvoir des activités et des créations culturelles réalisées par des personnes en situation de handicap.



En 2024, 76 communes ont obtenu le label Handycity et, pour y arriver, l'administration communale d'Etterbeek pourra compter sur l'accompagnement de l'ASBL Esenca pour mettre en place le principe de Handstreaming : la prise en compte du handicap dans toutes les politiques publiques et leur travail d'inclusion à l'échelle communale dans les cinq domaines majeurs.

Et les initiatives ne se sont pas fait attendre, car si la commune d'Etterbeek dispose depuis plusieurs années déjà d'un conseil consultatif des Aînés et de la Personne handicapée, elle a récemment décidé de réorganiser cette assemblée pour proposer deux conseils distincts afin de mieux répondre aux demandes et besoins de chacun des publics. Si vous désirez intégrer ce nouveau conseil consultatif de la personne en situation de handicap, sachez que c'est encore possible en prenant contact avec le service Contact Plus.

Sachez également qu'Etterbeek est active auprès des plus jeunes en accordant chaque année un subsidie au profit de la plateforme « *Handicapkids* ». Celle-ci permet aux parents d'enfants en situation de handicap d'avoir accès à une multitude de ressources en ligne (handicapkids.be)

- **Une semaine d'activités autour du handicap**

Autre initiative, le service Contact Plus proposera bientôt « *Handicap ensemble* ». Ce nouvel événement proposera de nombreuses activités et actions de sensibilisation autour du handicap.

De la sensibilisation, il en sera également question au sein même de l'administration communale, puisque le service Contact Plus proposera également aux agents communaux de participer à des activités immersives destinées à les conscientiser et à travailler sur une meilleure inclusion de ce public.

Enfin, une action de sensibilisation destinée au grand public cette fois sera proposée le dimanche 22 septembre 2025 à l'occasion de la Journée sans voiture.

Si vous désirez rester informé-es des futures actions et activités organisées par la commune autour du handicap, n'hésitez pas à vous manifester auprès de Contact Plus en leur communiquant votre adresse mail.

i Service Contact Plus
02 627 27 37
contact.plus@etterbeek.brussels



* ACTION POLITIQUE

La promotion de la santé au cœur des politiques communales

Osons l'affirmer, que le Conseil communal ait adopté le principe de santé dans toutes les politiques à décliner tout au long de cette législature communale, est à la fois une victoire, une prise de risques et une réelle opportunité.



André du Bus
Échevin de la Promotion de la Santé



Les responsables des différents services communaux étaient réunis le 5 juin 2025 pour faire le point sur l'impact de leurs actions en matière de santé publique.

Une victoire car elle consacre le combat des nombreux experts qui, dans le sillage de l'OMS, militent pour une approche plus transversale de la santé. Que soit enfin acceptée l'idée suivant laquelle la qualité des logements a une incidence sur la santé, que la mobilité douce et active a non seulement un effet sur le climat (réduction des GES) mais aussi et surtout sur la santé des citoyens cyclistes ou piétons qui, dès lors, se retrouvent « *en mouvement* », que l'aménagement des places et parcs en espaces de divertissement et de rencontre favorise le lien social qui influence directement la santé mentale.

Il en va de même avec l'environnement (la qualité de l'air, la présence de la végétation), l'enseignement et la culture (qui participent à la lutte contre les inégalités sociales de santé), la participation, la propreté, la sécurité et, évidemment, la qualité de l'alimentation dans les espaces collectifs (écoles et crèches communales). Sans oublier l'importance majeure de l'action sociale menée par le CPAS. Bref la plupart des services communaux sont concernés et mènent déjà des actions en faveur de la santé, parfois sans vraiment en avoir conscience.

Que les responsables des différents services se soient mobilisés une première fois ce 5 juin pour faire, ensemble, le point sur le sujet, est une première étape particulièrement encourageante.

Effets à long terme

Une prise de risques aussi car rien n'est acquis, tout est à construire, les moyens humains et financiers sont faibles et les sources de confusion ne sont pas anodines : travailler sur la promotion de la santé au niveau communal ne revient pas à prendre en charge directement les problèmes de santé des citoyens. L'offre et la qualité des soins de santé relèvent d'autres niveaux de pouvoir (régional et fédéral). Il s'agit surtout de créer un environnement qui soit favorable à la santé et à l'adoption de comportements de santé, afin d'éviter une série de pathologies et de se sentir bien, mieux, « *en forme* ».

Les résultats d'une politique de promotion de la santé se mesureront également sur le long terme. Pas toujours facile à accepter sur le plan politique... La définition des indicateurs de santé, à intégrer dans un projet de Baromètre de santé – destiné précisément à piloter de manière efficace cette nouvelle politique, et souhaité par le Bourgmestre – représente à cet égard un beau défi.

Impliquer les professionnels de la santé

Enfin une réelle opportunité car il s'agira de faire vivre sur le terrain, auprès et avec les citoyens, les messages relayés par des acteurs importants tels que La Fondation contre le Cancer, l'Association belge du Diabète, la Ligue cardiologique belge. Ces associations militent toutes pour lutter contre la sédentarité, remettre les citoyens en mouvement et opter pour une alimentation plus sobre et plus équilibrée. Précisément pour éviter certains cancers et leurs récurrences, éviter de tomber dans le stade diabétique ou éviter un AVC ou un infarctus du myocarde.

Il y a donc un travail de sensibilisation et d'implication à mener. En impliquant également les professionnels de la santé actifs sur Etterbeek. Ils ont aussi des choses à dire. Enfin en mettant sur pied le conseil consultatif de la santé qui rassemblera citoyens, professionnels et politiques, de manière à accompagner au mieux ce programme.

Pour vivre mieux, en meilleure santé.

*



* ACTU

Un nouveau Prevention Truck pour la zone de police Montgomery



Depuis 2021, le Prevention Truck sillonne les communes d'Etterbeek, de Woluwe-Saint-Pierre et de Woluwe-Saint-Lambert à la rencontre des citoyens. L'objectif: dispenser des conseils de prévention concrets et adaptés aux besoins de chacun. Ce projet de proximité ambitieux a déjà permis d'atteindre près de 14 000 personnes.

Grâce à un subside du SPF Intérieur, la zone Montgomery bénéficie désormais d'un nouveau véhicule 100 % électrique, doté d'équipements de pointe et d'outils innovants au service de la prévention et de la proximité.



Le Prevention Truck 2.0 a été officiellement inauguré le 23 juin 2025, en présence du ministre de l'Intérieur, Bernard Quintin, des bourgmestres des trois communes de la zone – Vincent De Wolf (Etterbeek), Olivier Maingain (Woluwe-Saint-Lambert) et Benoît Cerexhe (Woluwe-Saint-Pierre) – ainsi que du chef de corps de la zone Montgomery, Michaël Jonniaux.

Par cette présence visible, innovante et accessible, notre zone de police confirme son engagement en faveur d'une police de proximité attentive et à l'écoute des citoyens.

Chass'Info propose deux nouvelles permanences destinées aux 15-29 ans



Situé au n°708 de la chaussée de Wavre, Chasse'Info accompagne les jeunes Bruxellois dans différents domaines et les aide dans leurs démarches quotidiennes. Deux nouvelles permanences viennent s'ajouter aux services déjà présents:

- Une permanence en santé mentale du SSM Psycho-Etterbeek (consultations individuelles de bien-être mental) tous les jeudis de 15h à 17h
- Une permanence d'aide aux outils numériques (accompagnement individuel pour toutes les démarches en ligne) tous les vendredis, de 15h à 17h

Les ordinateurs de Chass'Info sont mis à disposition gratuitement du mardi au vendredi, de 13h30 à 18h. La permanence générale est organisée du mardi au vendredi de 13h30 à 18h.

📍 Chass'Info
02 880 30 83 – chassinfo.be



Anniversaire ensoleillé au Marché médiéval



Le soleil a chaleureusement honoré de sa présence l'édition 2025 du Marché médiéval d'Etterbeek qui s'est déroulée du 30 mai au 1^{er} juin dernier dans le parc du Cinquantenaire. L'événement avait une saveur particulière cette année car il célébrait, en présence d'une bonne centaine d'exposants et d'un public très nombreux, son 30^{ème} anniversaire. Tout ce qui contribue à son immense succès depuis trois décennies était au programme: combats de chevaliers, jeux médiévaux, artisanat, concerts, métiers d'autrefois, gastronomie et animations pour petits et grands. Les (nombreux) amateurs d'ambiance moyenâgeuse ont par ailleurs pu prolonger le plaisir en visitant l'exposition consacrée aux 30 ans du Marché médiéval qui s'est tenue à l'hôtel communal durant la première quinzaine du mois de juin.



Les membres du collège collaborent autour de la fresque du climat



Quelques mois à peine après les habitants d'Etterbeek et à l'appel du bourgmestre, les membres du collège ont participé à leur tour à cet exercice de réflexion et de sensibilisation aussi utile qu'intéressant. Le 3 juin 2025, ils se sont réunis durant trois heures pour élaborer cette fresque participative encadrée par Julien Descampe, ancien banquier reconverti dans la sensibilisation au changement climatique, et Paul Van Osselaer, référent international belge de la Fresque du Climat. L'objectif de cet atelier? Cerner les multiples causes et conséquences du réchauffement climatique pour mieux agir au niveau communal et atteindre l'objectif de neutralité carbone d'ici 2050. Une initiative développée dans le cadre du Plan climat d'Etterbeek avec le soutien de Bruxelles Environnement.



* ACTU EN BREF

Nouveau au CPAS : une aide à l'utilisation des outils numérique avec les Digital Buddies

Le CPAS d'Etterbeek lance un nouveau service. Il propose une aide numérique personnalisée, en collaboration avec Bibliothèques Sans Frontières.



Les Digital Buddies aident les personnes qui ont des difficultés avec l'utilisation des appareils numériques et internet. Ils sont présents une matinée par semaine au CPAS et vous accompagnent pas à pas dans l'utilisation des outils numériques.

Ce service est destiné à toute personne souhaitant progresser avec un ordinateur, un smartphone ou une tablette. Il est gratuit et offre une aide personnalisée (individuelle).

Comment les Digital Buddies peuvent-ils vous aider ?

Les Digital Buddies peuvent vous soutenir dans différentes démarches :

- Créer et utiliser une adresse e-mail
- Effectuer des démarches administratives en ligne
- Rechercher des informations sur internet
- Utiliser les bases de Word
- Utiliser des applications
- Se connecter via Itsme
- Utiliser MyMinfin
- Comprendre les réseaux sociaux

Les permanences sont organisées tous les mercredis de 9h30 à 11h30 (hors jours fériés) à l'Espace Public Numérique du CPAS d'Etterbeek.

Attention, les Digital Buddies n'offrent pas d'accompagnement pour les paiements en ligne et n'impriment pas de documents.

Aide à domicile

Vous ne pouvez pas vous rendre au CPAS ? Les Digital Buddies peuvent venir chez vous. Appelez le call center pour prendre rendez-vous : 02 537 98 66 (centrale pour les services, l'aide et les soins à domicile).

i Espace Public Numérique du CPAS
02 627 22 98
coordination.social@cpas-etterbeek.brussels
Rue Beckers 4 (1^{er} étage)



Où s'arrêtera le Flashing Femina Smash Etterbeek ?



Nous vous en parlions déjà l'été dernier : après avoir été sacrées championnes de leur catégorie (Provinciale 3) en 2024 avec pas moins de 22 victoires consécutives à leur actif, les joueuses de ce club etterbeekois de volleyball ont évolué durant cette saison en Provinciale 2. Peu enclines à se laisser intimider, celles-ci ont renouvelé l'exploit cette année en atteignant une fois de plus la première marche du podium, portant donc à 44 le nombre total de matchs officiels qu'elles ont remporté invaincues ! Le résultat est sans appel : nos athlètes montent encore de catégorie et officieront donc en Provinciale 1 en 2025-2026... avec toujours le même objectif de poursuivre leur montée en puissance en vue, peut-être, d'atteindre un jour le niveau national.

Actif depuis 1957 et réunissant des joueuses de différentes origines (Belgique, France, Espagne, Italie, Suisse, Bosnie, Pologne et Colombie), Flashing, dont les entraînements et matchs à domicile sont tous organisés au sein de notre centre des sports, célèbrera bientôt son 70^{ème} anniversaire. Ses membres tiennent à remercier leurs fans pour leur soutien et vous invitent, vous aussi, à venir les voir et les encourager lors de leurs prochaines rencontres ainsi qu'à les suivre sur les réseaux sociaux afin d'être tenu au courant des dernières infos de l'équipe. Par ailleurs, l'équipe est à la recherche de sponsors pour soutenir son développement.

i Flashing Femina Smash Etterbeek
flashingfemina@gmail.com
Instagram [@flashingetterbeek]
YouTube [@FlashingFemina1]



Protégez-vous en cas de forte chaleur !



La commune a remis à jour la brochure qu'elle met à la disposition des citoyens pour leur rappeler les bons réflexes à adopter lorsque le thermomètre affiche une température caniculaire. Elle sera disponible durant toute la période estivale dans les bâtiments communaux ainsi qu'à l'accueil de l'hôtel communal (31/1 avenue des Casernes) et sur notre site web (etterbeek.brussels).

Les principaux conseils pour éviter un malaise en cas de forte chaleur sont les suivants :

- Buvez régulièrement de l'eau, évitez l'alcool et le café ;
- Restez à l'intérieur, au frais, baissez vos stores et volets ;
- Rafraîchissez-vous à l'aide d'un brumisateur ou d'un linge humide ;
- Donnez régulièrement de vos nouvelles à vos proches ;
- Mangez frais et en quantité suffisante ;
- Évitez les efforts physiques inutiles.

Il est aussi possible de s'hydrater sur l'espace public : la place du Rinsdelle est équipée d'une fontaine et de l'eau potable est disponible dans les sanitaires du parc Hap, des Jardins de Fontenay et du parc du Paradis des Enfants. Récemment, Etterbeek a aussi créé le réseau « Drop'lett » qui regroupe les commerces offrant gratuitement l'accès à leurs sanitaires et reconnaissables grâce à un autocollant apposé sur leur vitrine.

Enfin, notre brochure rappelle aussi aux personnes isolées et aux seniors qu'ils peuvent se signaler après du service Contact Plus (02 627 28 28, du lundi au vendredi, de 8h à 12h45 et de 14h à 16h) afin que celui-ci puisse les aider en cas de difficulté lors d'une vague de chaleur.

i Contact Plus
02 627 28 28
contact.plus@etterbeek.brussels



Opinions



Vive les bons communaux !

Laure-Mélanie Defeche
Conseillère communale



Et si le changement se construisait aussi à l'échelle locale, avec les citoyens ? À Etterbeek, les bons communaux en sont un bel exemple.

Initié par le bourgmestre dans le cadre du budget Carbone, ce dispositif innovant permet à chaque habitant d'agir notamment en faveur du climat et avec un impact social fort en soutenant des projets durables portés par la commune.

Au-delà du mécanisme financier, c'est une nouvelle manière de penser l'action publique : plus proche, plus transparente, plus participative. En investissant dans des projets que l'on voit naître au coin de sa rue – rénovation énergétique, infrastructures durables, espaces à fort impact social – on devient soi-même acteur du changement.

C'est un véritable cercle vertueux : les Etterbeekoïses investissent dans des projets locaux tout en bénéficiant d'un rendement intéressant, et la commune peut, de son côté, diversifier ses sources de financement. Tout le monde y gagne – et la planète aussi.

Ce modèle, qui allie responsabilité, confiance et solidarité, illustre parfaitement notre ambition pour Etterbeek : un avenir durable, construit avec et pour ses habitants.



Etterbeek inclusive pour les personnes handicapées

Stéphanie Lange
Conseillère CPAS



L'inclusion des personnes en situation de handicap est un droit. Avec Les Engagés pour Etterbeek, nous sommes ravis que notre commune

s'inscrive dans cette démarche. En effet, récemment, la Charte communale de l'inclusion des personnes en situation de handicap a été signée par le conseil communal. Cet engagement est une avancée majeure. La Charte repose sur des axes concrets : consultation des personnes concernées, accessibilité, emploi, petite enfance, participation à la vie culturelle et sociale.

Mais cette signature est plus qu'un symbole : elle ouvre la voie au handistreaming, une approche que nous défendons avec force et détermination. Il s'agit d'intégrer la dimension du handicap dans toutes les politiques publiques locales, de manière transversale. Urbanisme, mobilité, numérique, logement, emploi, culture, social... : chaque décision doit être pensée pour toutes et tous, sans exception.

Notre ambition est claire : faire d'Etterbeek une commune où nul n'est laissé de côté.

Nous resterons donc mobilisés pour que cet engagement se traduise en actions concrètes. Ensemble, faisons d'Etterbeek une commune résolument inclusive.

PS VOORUIT

Un pas vers l'égalité : engagement communal en faveur des personnes en situation de handicap

Zacharia Moktar
Conseiller communal



Le 26 mai 2025, notre commune a signé la charte «Handycity» pour l'inclusion des personnes en situation de handicap. Cet engagement

symbolise notre volonté d'assurer l'égalité des droits et des chances pour toutes et tous. Il est le fruit d'un travail collectif entre élu.e.s, associations et personnes concernées.

Dans ce cadre, le service Contact+ a mis en place des mesures concrètes pour améliorer la qualité de vie : un accueil personnalisé dans les services publics avec des agent.e.s aguerri.e.s pour répondre aux besoins spécifiques, ainsi qu'un accès facilité à l'information et aux ressources.

L'offre d'activités adaptées a également été enrichie, en collaboration avec des professionnel.le.s et des associations locales, pour proposer des ateliers et des loisirs inclusifs favorisant le lien social et la cohésion.

Enfin, des forums et conseils consultatifs seront organisés régulièrement via le service contact+ afin de recueillir les retours des personnes concernées. Ces échanges permettront d'ajuster nos actions en plaçant leurs besoins au cœur de notre démarche.

Engagé.e.s pour une commune inclusive, nous invitons chacun.e à contribuer à cette dynamique collective fondée sur le respect, la solidarité et l'égalité.



Et si le "chacun pour soi" nous appauvrissait tous ?

Violaine Wathelet



Le gouvernement Arizona propose d'exonérer les entreprises de cotisations patronales sur les très hauts salaires. Résultat : 65 millions d'euros en moins pour la sécurité sociale en 2026, 150 millions en 2027. Outre la dimension injuste que recouvre cette proposition – puisque les épaules les plus larges contribueront moins – c'est, à nouveau, notre sécurité sociale qui est fragilisée sous prétexte qu'elle ruinerait la

compétitivité de nos entreprises et qu'elle réduirait le pouvoir d'achat de nos travailleurs-euses.

Or, baisser les cotisations patronales ne garantit ni l'emploi ni des salaires plus justes. Ce qui fait vivre l'économie locale, ce sont des citoyen-ne-s en bonne santé, des services publics solides, une demande suffisante.

Quant à la diminution de notre pouvoir d'achat, si nous regardons uniquement notre fiche de salaire, on peut légitimement affirmer que la Sécurité sociale le réduit. Mais c'est oublier que notre revenu ne vaut rien si nos dépenses obligatoires ne sont pas prises en compte. Actuellement, le coût brut d'un accouchement par voie naturelle sans complication se chiffre entre 3000€ et 4.500€. Combien payons-nous ? Entre 100€ et 400€... Sans notre sécurité sociale, accoucher serait un luxe que même l'augmentation du salaire net ne pourrait compenser. Et s'il est vrai que tout le monde ne vivra pas un accouchement, tout le monde aura recours à nos soins de santé. À force de grignoter notre sécurité sociale, ce sont les citoyens, y compris à Etterbeek, qui en paient le prix. Car oui, nous sommes plus riches ensemble.



Nous ne pouvons pas nous arrêter

Sacha Moens
Chef de groupe



Les chiffres deviennent plus clairs et l'impact de la réforme du chômage sera plus grand que prévu sur les communes de la Région bruxelloise, dont Etterbeek. 40.775 Bruxellois devraient perdre leur droit aux allocations, soit 22% de l'ensemble des exclusions prévues à l'échelle nationale. Selon

les projections de la Région bruxelloise, un tiers des personnes exclues pourraient se tourner vers les CPAS, accentuant une pression déjà importante sur les services sociaux. Cela renvoie inévitablement les gens dans la précarité.

Cette mesure est à mettre en parallèle avec une autre décision fédérale. Dès l'année prochaine, le gouvernement va suspendre l'un de leurs subsides de 20 millions d'euros par an : le fonds de participation et d'activation sociale. Un fonds destiné à deux choses : lutter contre la pauvreté infantile et remettre les inactifs au travail...

Dans les prochaines années, plus d'un millier d'Etterbeekoïses pourraient être affectés. Mais il est important de rappeler que rien n'est gravé dans le marbre ! La lutte contre les mesures de l'Arizona continue au niveau local comme au niveau national. La rentrée sociale promet d'être chaude !

* AGENDA

COHÉSION SOCIALE

Mercredi 10 septembre

« Désolé, uniquement possible en ligne » – Projection d'un film, promenade dans le quartier et repas

Activité autour des barrières et de la fracture numérique + fête des 30 ans de la Maison de Quartier

Maison de quartier Chambéry (24 rue de Chambéry) – 10h à 13h – Inscription souhaitée

02 646 20 57 – edwin.bw@chambery.be – chambery.be

CULTURE

Expositions organisées à l'Espace Entrée Libre

Jusqu'au 14/07 : Michel Leclerc, Michel Sanishvili, Ilja Sircenko et Guy Trompet

Du 17/07 au 04/08 : Olga Kopizko et Raquel Da Silva Bastos

Du 07 au 25/08 : Nizar et Marc Van Nuffel

À partir du 28/08 : Jean-Louis Decoster et Orkez Van Thang

Hôtel communal – Espace Entrée Libre (31/1 avenue des Casernes) – En semaine de 8h à 16h

02 627 23 57 – culturefrancophone@etterbeek.brussels

Tous les jours en juillet et en août

Ouverture exceptionnelle au public du Pavillon des Passions Humaines

Visite du monument conçu par Victor Horta abritant une œuvre monumentale de Jef Lambeaux

Parc du Cinquantenaire (entrée côté rue de la Loi, près de la Grande Mosquée de Bruxelles) – 10h à 18h

Matériel didactique disponible sur place en 3 langues (FR / NL / EN)



Du 27 au 30 août

Ciné Central – Projection de films en plein air (NL sous-titré FR) avec apéro, jeux et activités

Place Van Meyel – dès 16h (boissons, jeux et activités artistiques) – début des séances à 20h30

27/08 : « La Chimera » (Alice Rohrwacher)

28/08 : « Perfect Days » (Wim Wenders)

29/08 : « Fallen Leaves » (Aki Kaurismäki)

30/08 : « The Boy and the Heron » (Hayao Miyazaki)

02 734 84 43 – demaalbeek@vgc.be – demaalbeek.be

Jusqu'au 30 août

Vente d'été de livres à la bibliothèque néerlandophone

Offre large et variée d'ouvrages (romans, guides pratiques, bandes dessinées, etc.) à prix abordable

Bibliothèque néerlandophone (191 avenue d'Auderghem) – lu 13-18h / me 12-19h / ve 13-19h / sa 10-13h

02 648 01 76 – info@bibliotheeketterbeek.be
etterbeek.bibliotheek.be

Vendredi 5 septembre

Superetto Cornetto – Présentation de la saison 2025-2026 du GC De Maalbeek avec glaces et musique

GC De Maalbeek (118 rue Général Leman) – 16h à 19h

02 734 84 43 – demaalbeek@vgc.be – demaalbeek.be



Jusqu'au 30 septembre

Inscriptions dans les académies néerlandophones de la commune

(en ligne sur mijnacademie.be ou directement au secrétariat)

RHoK – Academie beeldende en audiovisuele kunsten (2 avenue Edouard de Thibault)

02 733 45 51 – info@rhokacademie.be – rhokacademie.be

GO ! Muziekacademie Etterbeek (124 avenue d'Auderghem)

02 733 59 65 – secretariaat@muziekacademie

etterbeek.be – muziekacademie-etterbeek.be

FAMILLE & JEUNESSE

Du 18 au 23 août

Zomersproetjes – Nombreuses activités et animations pour parents et enfants + bar convivial d'été

Jardin de la bibliothèque néerlandophone (191 avenue d'Auderghem) – 14h à 19h (12h à 19h le samedi)

02 734 84 43 – demaalbeek@vgc.be – demaalbeek.be

02 648 01 76 – info@bibliotheeketterbeek.be

etterbeek.bibliotheek.be



FOIRES, MARCHÉS & BROCANTES

Samedi 13 septembre

Brocante annuelle de l'Association de Parents du Paradis des Enfants

Vente de vêtements, jeux, livres et articles pour enfants + bar et petite restauration sur place

Complexe scolaire Paradis des Enfants (61A rue Baron de Castro) – 9h à 14h

0475 30 64 25 – appe.be/brocante

LANGUES

Mardi 9 septembre

Salon de discussion (NL) – Lecture d'un texte en petit groupe suivi d'un débat avec un superviseur

Bibliothèque néerlandophone (191 avenue d'Auderghem) – 14h à 15h – Inscription souhaitée

02 648 01 76 – info@bibliotheeketterbeek.be
etterbeek.bibliotheek.be



PROPRETÉ PUBLIQUE

Samedis 12 et 26 juillet + 30 août

Déchetterie mobile – Dispositif itinérant de collecte d'encombrants ménagers

12/07 : avenue des Gaulois – 9h à 14h

26/07 : avenue du 2ème Régiment de Lanciers – 9h à 14h

30/08 : chaussée de Wavre (entre la place Jourdan et la rue de l'Etang) – 9h à 14h

0800 25 755 – propreté@etterbeek.brussels

SANTÉ & BIEN-ÊTRE

Lundis 7 juillet et 4 août

Opération de collecte de sang par la Croix-Rouge

Hôtel communal (31/1 avenue des Casernes) – 15h à 20h

0800 92 245 – info@croix-rouge.be – donneurdesang.be

TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Samedi 5 juillet

Atelier « Un verger au fil des saisons » – Taille d'été des arbres palissés

Jardins Participatifs (171-173 avenue Nouvelle) – 10h30 à 15h

02 627 27 85 – etterbeek.durable@etterbeek.brussels



Jeudi 10 juillet

Atelier « Cultiver en ville » – Economiser l'eau grâce aux oyas

Jardins Participatifs (171-173 avenue Nouvelle) – 16h à 18h

02 627 27 85 – etterbeek.durable@etterbeek.brussels

Samedi 12 juillet

Atelier « Biodiver-cité » – Multiplication des plantes

Jardins Participatifs (171-173 avenue Nouvelle) – 14h à 16h

02 627 27 85 – etterbeek.durable@etterbeek.brussels

Suspension des permanences en soirée durant l'été

L'accueil du public traditionnellement organisé chaque mardi (de 16h à 18h45) par certains services de l'administration sera momentanément interrompu en juillet et en août (**sauf les mardis 1^{er} juillet et 5 août**). Ces permanences reprendront selon leurs modalités habituelles dès la rentrée de septembre, soit à partir du mardi 02/09/2025.

Fermeture de L'Espadon du 25/08 au 07/09

La piscine communale d'Etterbeek fermera ses portes au public **du lundi 25 août au dimanche 7 septembre inclus** afin de permettre l'entretien annuel de ses installations. Sauf imprévu, celle-ci devrait donc à nouveau être accessible à partir du lundi 8 septembre 2025.